

La Union Católica.

Qui en est mecum contra me est.

DIARIO RELIGIOSO-POLITICO.

Ubi Petrus ibi Ecclesia.

MATH. CAP. XII, V. 30.

AÑO IV.

Valencia: Domingo 31 de Octubre de 1880.

Valencia: Domingo 31 de Octubre de 1880.

NÚM. 1046

Beatissimus idem Pater, vestris hinc pietatis ac filialis amoris testimoniis, paternam invicem benigne respondens, apostolicam benedictionem vobis ex animo impertit, Deum adprecans ut novas vobis ad religionem fidem...

AVIS IMPORTANT.
Nous rappelons à nos lecteurs qu'aux termes de notre traité avec l'Agence Franco-Hispano-Portugaise de don C. A. Suarda, 55, rue Taibout, à Paris, toutes les annonces étrangères doivent nous être adressées par son intermédiaire.
Nous refusons celles qui nous parviendraient directement ou par l'intermédiaire d'autres agences.

FELIPE PEREZ Y COMPAÑIA
Plaza Cajeros, 60.
Exposicion permanente de elegantes Novedades para señora en el nuevo Salon.
Venta á precios excepcionales.

OREMUS
PRO PONTIFICIS NOSTRO LEONE.
DOMINUS CONSERVET EUM,
ET VIVIFICET EUM,
ET BEATUM FACIAT EUM IN TERRA,
ET NON TRADAT EUM
IN ANIMAM INIMICORUM EJUS.

Santoral.
SANTOS DE HOY. San Quinto mártir.
Fue San Quinto hijo de Zeon, senador romano, hombre rico y de gran valimiento. Querido formar el Señor de este jo en uno de sus mas esclarecidos mártires, desde el mismo bautismo le inspiró tan ardiente celo por la religion que desde entonces caminó siguiendo las huellas de los Santos apóstoles, abandonó todos sus bienes por amor de Jesucristo; y partió á Amiens, en donde predicó con mucho fruto y obró portentosos milagros, tanto que Rinoavro mandó que le cortasen la cabeza el último de Octubre del año 287.

CUARENTA HORAS. Concluyen en la parroquia de San Miguel y San Dionisio, por la cofradía de San Rafael. Se descubre á las siete de la mañana, y se reserva á las cinco y media de la tarde.
COITE DE MARIA. Hoy visita á Nra. Sra. del Amor hermoso en el Milagro. (Privilegiada).
Mañana visita á Nra. Sra. de Porta-coeli, en la Catedral. (Privilegiada).

Parroquia Iglesia de San Miguel y San Dionisio.
Solemne novenario que al arcángel San Rafael, consagra su ilustre cofradía en el presente año 1880.
Hoy domingo, último de novenario y de Cuarenta Horas, por la mañana á las diez, Misa cantada por el Sr. D. Nicolás David y con sermón que dirá el Sr. D. Valeriano Campos, pbro., por la tarde predicará D. Valeriano Miralles, pbro., presentándole como «Director» perfecto en la práctica de las virtudes, finalizando con una solemne reserva.

Iglesia parroquial del proto-mártir San Esteban.
Solemne fiesta y novenario que al glorioso padre San Luis Beltrán, consagra su muy ilustre Cofradía, en union de varios devotos, en el presente año 1880.
Hoy domingo, predicará D. José Ribera, presbítero sobre «la virtud de la Fortaleza».

Real Capilla del Milagro.
Hoy domingo, se celebrará á las once de la mañana, Misa con órgano en honor de San Luis Beltrán; por la tarde, ejercicio vespertino con meditación, sermón que predicará el pbro. D. Alejandro Gimeno, rosario cantado, salve, letanía y reserva, terminando los gozos en el altar del santo.

Colegio de Corpus Christi.
Hoy domingo, se celebrará á las nueve y media, Misa solemne con sermón que dirá D. Ramón Ballester y Marco, Pbro., en conmemoracion de la entrada en esta ciudad en el año 1601, de la preciosa reliquia de una canilla de San Vicente Ferrer, la cual se conserva en la Iglesia de este Colegio.

Iglesia de la Encarnacion.
La reverenda comunidad de religiosas en union de una familia devota, celebrará hoy domingo á las nueve y media de la mañana, una solemne funcion en honor de la ilustre mártir Santa Reparata, cuyo sagrado cuerpo se venera en la iglesia de dicho convento. Concluida la Misa, cantarán las religiosas los gozos de la santa.

Parroquia del Salvador.
La Ilre. cofradía del Sino Cristo del Salvador, celebra hoy á las cuatro de la tarde, ejercicio espiritual de mes, con exposicion del Sino. Sacramento, sermón, trisago y reserva. Sorteándose á continuacion las medallas de costumbre.

MES DE ALMAS.
Parroquia Iglesia de Santo Tomás, apóstol.
Píadosos ejercicios que para implorar la Divina Clemencia en las presentes circunstancias por la intercesion de la Virgen Santísima de la Saleta, y como sufragio se celebrará en el presente año 1880.
Los ejercicios darán principio el 30 de Octubre y terminarán el 28 de Noviembre.
Todos los dias, al mediodía se rezará el Santo Rosario, seguirá el Oficio especial de difuntos y el sermón, terminado con el canto de Lamentos y Responsos.
Hoy domingo, será sobre el asunto de la «Ho-milía sobre el Evangelio del día».

Parroquia de la Santísima Cruz.
Solemne y devoto novenario que para implorar la piedad de la Madre de Dios bajo el título de Nra. Sra. del Sufragio en alivio de las almas del Purgatorio se celebra en el presente año 1880.
Mañana lunes, la Ilre. archicofradía celebrará su funcion anual á María Santísima en su invocacion del Sufragio; á las diez y cuarto, espuesto Su Divina Magestad, cantará la Misa acompañada de

orquestra, el Dr. D. Francisco Martínez, siendo el orador D. Joaquin María Casteñeda.
Iglesia de Nra. Sra. de Mo tesa y Temple.
Mañana á las cinco y media de la tarde, dará principio un solemne novenario en sufragio de las benditas almas del purgatorio.
Parroquia de Santa Catalina, mártir.
En esta iglesia se celebrará en el presente año un solemne novenario en sufragio de las almas del purgatorio.
Dará principio el día 1.º de Noviembre despues de los divinos oficios.
El órden de los ejercicios será. Todos los dias, á las siete y media de la mañana, Misa rezada; á las cinco y media de la tarde, se rezará el Sto. rosario. El primer dia será de quince docenas, según piadosa costumbre; seguirá la meditación alternada con cantos propios al acto (Lamentos de las almas); despues sermón que predicará toda la novena el doctor D. Miguel Estéban Ruiz, y terminará con el Responsorio.

MOVIMIENTO CATOLICO.
Creemos que nuestros lectores han de leer con gusto los siguientes datos sobre el movimiento católico en el mundo, publica la tan excelente revista de Barcelona, *Las Misiones Católicas* Consolador es el ver cómo la Santa Religion que profesamos, perseguida tan arteramente en Europa y América por las sectas, extiende sus conquistas por todos los continentes, difundiendo la Buena Nueva, derramando las almas y derramando en todos los países la semilla de la libertad, de la igualdad y fraternidad verdaderas, levantando el grandioso edificio de la verdadera ciencia, cuyos sólidos cimientos están constituidos con esta profunda y sencilla verdad: *El temor de Dios es el principio de la sabiduría.*

España.—El día 1.º de Octubre ha sido un día fausto para la villa de Vergara. Despues de algunos años de clausura sufrida por el real Seminario, anuncióse para ese día la reapertura bajo la direccion de los Padres de la Orden de Predicadores. Los hijos del Patriarca de Guzman debían presentarse por vez primera vestidos del purísimo cenital de su Instituto, circunstancia que escitaba un mayor interés.
La noche anterior, las casas de la villa aparecieron iluminadas, y la música recorrió sus calles, mientras que surcaban el aire numerosos cohetes. El día 1.º la animacion comenzó desde las cinco al toque de diana. A las nueve dió principio la Misa solemne, oficiando los Padres Dominicos según su rito privilegiado. La capilla del Seminario presentaba hermosísimo aspecto. En los bancos de damasco carmesí situados á lo largo del templo estaba el ilustre ayuntamiento, los Cabildos parroquiales, la Comunidad de Dominicos, los condes de Villafranca y de Llobregat, senador uno y diputado el otro del distrito, las autoridades militar y judicial y demás funcionarios públicos de la villa con algunas otras personas de notoria importancia. Al lado del Evangelio los nuevos seminaristas y convalidados, y al lado de la Epístola las señoras y señoritas todas de la villa.
Terminada la solemne religiosa, pasó la comitiva al salón de actos públicos, ocupando las autoridades el sitio del profesorado bajo la presidencia del rector, las señoras las dos tribunas, y los demás el resto del salón, que es muy capaz y muy apropiado al objeto. El Padre Martínez Vigil, Procurador general de la Orden, ocupó la tribuna y leyó el discurso inaugural, en el cual, despues de notar que la solemne religiosa-literaria á que habían sido invitados los circunstantes, era una proclamacion solemne de la alianza fecunda que debía existir siempre entre la Religion y la ciencia, pasó á demostrar que eso era precisamente el ideal de la Orden de predicadores, que venia á encargarse de la enseñanza del Seminario.

Hizo una breve y patética exposicion de la mision confiada á la Iglesia por Jesucristo, que es una mision de enseñanza; manifestó que esta enseñanza es triple; apostólica, pastoral y científica, y señaló el siglo XIII como la época en la cual se separó por vez primera una enseñanza de otra, confiándose á la Orden de Predicadores la predicacion y la enseñanza, y encargándose el episcopado y el clero más particularmente de la enseñanza pastoral.
Para probar la manera con que la Orden de Santo Domingo cumplió la mision que recibiera de la Iglesia, el orador analizó rápida y brillantemente los trabajos apostólicos de sus hermanos en los primeros cincuenta años de la historia de la Orden, esponiendo previamente lo que debía entenderse por orador ó predicador cristiano y por doctor católico.

El resumen del discurso se redujo poco más ó menos á lo siguiente:
En 1216 Santo Domingo de Guzman fundó con 16 varones apostólicos una Orden de canónigos regulares destinada á la predicacion y á la enseñanza, que fué llamada Orden de Predicadores por Inocencio III y Orden de la verdad por Luis IV de Baviera.
En 1221, á la muerte del fundador, la Orden contaba sesenta conventos divididos en ocho provincias.
En 1228, ocupan ya las catedrales de la Universidad de París.
En 1234, es canonizado Santo Domingo, y sus hijos derraman la sangre por Cristo en Avinion, en Urgel, en Milan y en Cumania, mientras

Clemente IV acepta para el Papado la blanca túnica de los Dominicos.
En 1244 la Orden cuenta ya un Cardenal tomado de su seno.
En 1253, según el testimonio de Inocencio IV había Dominicos entre los sarracenos, los griegos, los bulgaros, los camanos, los etiopos, los sirios, los godos, los jacobitas, los armenios, los indios, los tartaros, los húngaros y otros infieles de Oriente. Al Concilio ecuménico de Lyon de 1274 asisten treinta y tres prelados Dominicos y otros muchos doctores, y dos años más tarde el dominico Pedro de Tarentasia es electo Sumo Pontífice y toma el nombre de Inocencio V. Finalmente, los Santos que la Iglesia puso en los altares, tomados de este período de cincuenta años de historia dominicana, ascienden al número de 73. El orador concluyó dirigiendo á los seminaristas y alumnos externos de Vergara los consejos que diera santo Tomás de Aquino á un joven que le habia consultado sobre los medios de adquirir la ciencia, y al bajar de la tribuna fué calorosamente aplaudido por el público.
Por la tarde hubo diversos regocijos públicos y por la noche vistosos fuegos artificiales.
Quiera el cielo bendicir la obra que se comienza en su nombre, y hacer que el Real Seminario de Vergara fructifique para el bien!

—El día 7 de este mes llegó á Vich, su ciudad natal, el ilustrísimo Fr. Antonio Colomer, Obispo de Themyetra *in partibus infidelium* y vicario apostólico del Tong-king oriental. Aguadábale en la estacion el ilustrísimo Sr. Obispo de la diócesis, el señor Provisor y el señor Secretario de Cámara, algunos Capitulares, hermanos, parientes y amigos, con un inmenso gentío, deseosos de saludar y besar el anillo pastoral del que hace treinta y dos años, siendo sacristán de la iglesia del Remedio, marchaba á Ocaña para vestir el hábito de santo Domingo, y ahora por sus grandes virtudes y saber es un príncipe de la Iglesia y se halla al frente de un vicariato apostólico muy importante. Al apearse abrazó afectuosamente á los señores de la casa, que le dio un coñac preparado al efecto, acompañándole á su palacio, seguidos de la multitud. Por la noche fué honrado con una serenata por la Banda municipal. El Ilmo. Colomer nació en Vich el 21 de Enero de 1833, y despues de cursar en el Seminario Latino y Humanidades junto con el primer año de Filosofía, pasó á Ocaña en 6 de Octubre de 1848, profesando en Noviembre de 1849. En 1854 pasó á las Misiones de Filipinas, y en 1856 entró en el Tong-king. Sus apostólicos trabajos y las grandes cualidades que allí reveló le elevaron á la dignidad episcopal, para la cual fué nombrado en 1870, siendo consagrado en 1871. Asuntos de su vicariato le han traído á Roma, desde donde, antes de su regreso, ha tenido á bien hacer una visita á su país natal. Acompañóle un joven estudiante del Tong-king que revela mucha virtud y viveza.

Constantinopla.—En tiempo oportuno dimos cuenta de la recepcion del Ilmo. Vannutelli por el Sultan y la carta de Leon XIII que S. Iustissimo puso en manos de Abd-ul-Hamid. Este envió posteriormente al Soberano Pontífice la siguiente contestacion:
«A nuestro majestoso, noble y muy amado Papa Leon XIII
He tenido la satisfaccion de recibir la amistosa carta y los preciosos regalos que Vuestra Santidad se ha dignado enviarme por conducto del Ilustrísimo Vannutelli, arzobispo de Sardis, su delegado en Constantinopla, en testimonio de su sincera amistad hacia mí.
Así como mis fieles súbditos pertenecientes á la religion católica son tratados con una justicia que Vuestra Santidad aprecia, de la misma manera me interesa yo naturalmente por el bien de todos mis súbditos que cumplen sus deberes con constante fidelidad.
Al dar las más expresivas gracias á Vuestra Santidad por los sentimientos de simpatía y de sincera amistad que en su nombre me ha manifestado el Ilmo. Vannutelli, así como por su carta y sus recuerdos, le suplico que esté seguro de que no cesa de formar votos por su gloria y la prolongacion de sus dias.
Me complazco en esperar que Vuestra Santidad se dignará darme en lo sucesivo, como hasta aquí, testimonios de su buena amistad.
El 11 chaban del año de la egra 1297 (19 Julio 1880).
«Hamid»

El Sultan ha querido emplear respecto del Padre Santo la palabra turca *bacmetlu* (majestoso) de que se vale tratándose de los soberanos cristianos de Europa. Así, pues, son excelentes las relaciones entre la Puerta Otomana y la Santa Sede. Said-Bajá, primer ministro que fué del Sultan, decía poco há que el gobierno otomano habia cometido una falta muy grave no favoreciendo, hace unos veinte años, el movimiento de conversion católica en Bulgaria; añadiendo que si ésta se hubiese unido á la Santa Sede, el panslavismo no hubiera podido ejercer allí la mejor influencia. Concluya aconsejando á la Sublime Puerta que favoreciese el Catolicismo en Armenia para librarla de la invasion del eslavismo de la Rusia. Por desgracia siéntese Turquía tan abrumada por el peso de

las graves cuestiones políticas del momento, que no puede ocuparse en los detalles de la administracion de las provincias. Por otra parte los gobernadores del interior son incapaces de comprender lo que ve tan claro Saint-Bajá.
Hupe-meridional (China).—El P. Benjamin, de Menores Observantes, escribia desde Kintcheu-fu el 15 de Abril pasado:
«Algunas familias de Pe-li-so que hace un año se convirtieron al Catolicismo, enviaron en Febrero último una comision al Vicario apostólico pidiéndole un misionero. Accediendo á sus deseos, S. I. confió la nueva estacion al P. Joaquin Lo, indígena, el cual llegó á su destino el 25 del mismo mes, siendo recibido con alegría por la familia Jang.
Los primeros dias transcurrieron en paz. El P. Lo no se ocupaba más que en su ministerio, instruyendo á los nuevos convertidos y enseñándoles á orar. El tiempo libre lo empleaba en satisfacer la curiosidad de los paganos y en predicar las verdades de nuestra santa Religion. Evidioso de este triunfo, el demonio envió sus emisarios. Un centenar de paganos llegaron con sus barcas el 18 de Marzo, y saltando en tierra presentáronse delante la residencia del misionero, entregándose á un ejercicio supersticioso é inmoral destinado á apaciguar al dragón y á los malos géneos del agua. Al terminar, acudieron á la familia Jang para pedirle chapeacas y obligarla á disponerles comida. Negóse cortésmente á ello dicha familia, afirmando que ella adoraba al verdadero Dios y que no podia contribuir á prácticas prohibidas. Encolerizáronse los paganos, y el misionero trató de calmarles apoyándose en la aprobacion del emperador y en la autorizacion concedida para predicar libremente el Evangelio en todo el celeste Imperio. Contestáronle que nada querían saber con la Religion, y que harían sentir todo el peso de su venganza sobre los que la abrazasen, y por último le amenazaron con expulsarle á palos si no marchaba pronto de aquel sitio.

Una debilidad; era cerrar para lo sucesivo todo acceso al misionero y á la Religion. Comprendió así el P. Lo, y lleno de celo por la salvacion de las almas mantúvose en su puesto y continuó instruyendo bondadosamente á cristianos y paganos, refutando errores y calumnias. El fuego estaba oculto bajo ceniza, y los malévolo aprovecharon otra ocasion.
El 2 de Marzo el tambor convocó al pueblo á la fiesta popular del Dragón, durante la cual se paseada una pieza de seda encarnada en forma de serpiente. La gente acudida de todas partes, engrosábase las filas, y reunidos 600 personas pusieron en marcha tumultuosamente en direccion de la residencia del misionero. Muchos hombres se precipitaron á la puerta para derribarla, y el tambor animaba aquella turba furiosa. Al fin penetran dentro rompiendo todos los tabiques, y nuestro pobre misionero se encuentra rodeado de aquellas furias. Mientras unos, ávidos de botín, comienzan á saquear cuanto les viene á mano, otros se arrojan sobre el P. Lo, descargándole una lluvia de golpes, lo arrastran fuera de la casa, le despojan de sus vestidos, le arrojan piedras, y en particular una enorme sobre la espina dorsal. Entonces dos viejos pidieron gracia en favor del misionero, lograron calmar á los agresores y dispersáronlos poco á poco.
El P. Lo fué introducido en su casa, creyendo todos que sucumbiria; pero, á Dios gracias, despues de algunas horas de reposo recobró el sentido, pareciéndole salir de un profundo letargo. No convenia que se expusiese á una escena más funesta todavía, y aunque todo magullado, aprovechando la oscuridad de la noche, ganó la orilla del río, saltó á una barca y dirigióse á la residencia del Vicario apostólico.

Sin perder tiempo, S. I. elevó sus quejas á las autoridades civiles, que se mostraron muy complacientes y prometieron mucho, pero despues de un mes y medio continuaban las cosas en el mismo estado. Los malvados se jactaban de su victoria, y nuestro prestigio quedaba por el suelo, en vista de lo cual me dirigí al cónsul francés en la confianza de obtener por su medio reparacion y justicia. Pero ¡ah! una segunda carta fechada el 19 de Mayo me advierte que el mandarín falta á lo prometido, habiéndose contentado con enviar al P. Lo cien ligaduras de chapeacas. Despues ha hecho llamar á Jang, que habia hospedado al P. Lo, le ha echado en cara haber hospedado al misionero y haber abrazado el cristianismo, y lo ha metido en la cárcel. Por remate acaban de incendiar la casa de otro cristiano. Ya comprendereis nuestras tristezas.»
Mesopotamia.—El P. Duval, religioso dominico y prefecto apostólico de Mossul, escribe lo siguiente:
«Aunque las mieses se presenten en regulares condiciones, la miseria es todavía muy grande, y todo hace creer que las consecuencias del hambre se harán sentir aun mucho tiempo. El precio de los viveres ha bajado considerablemente, pero es todavía muy superior á los recursos de innumerables desgraciados que necesitan como nunca que se les socorra. Están estenuados por sus largos sufrimientos, y carecen absolutamente de medios de

subsistencia. Así es que nuestras distribuciones continúan como de costumbre, con la sola diferencia de que hoy los misioneros pueden adquirir trigo bajo condiciones menos gravosas.
Por otra parte faltan brazos para la siega, pues el mayor número de hombres que han sobrevivido á los tormentos del hambre y á privaciones de todo género humano no tienen fuerzas para trabajar, y no es raro ver en los campos algunos que mueren en la hoz en la mano. La mies hecha en tales condiciones sufrirá perjuicios de cuantía, y los precios no bajarán lo que era de esperar.
Como acontece de ordinario en semejantes circunstancias, al hambre suceden las enfermedades, El tifus, la disenteria, etc. causan grandes estragos. Por lo dicho puede calcularse que no ha terminado el tiempo de prueba para estas infortunadas poblaciones de Mesopotamia.»

Persia.—Hace algún tiempo estábamos sin noticias de este país, lo cual nos hacia esperar que el terrible azote del hambre habia desaparecido; pero una carta reciente del Ilmo. Cluzel, Arzobispo de Hieraclea y delegado apostólico de Persia, nos obliga á dirigir un nuevo y urgente llamamiento á la caridad apostólica. Hé aquí lo que dice el Ilmo. Cluzel:
«Puedo pintaros nuestra situacion en muy pocas palabras. Algunas madres han comido á sus propios hijos muertos de hambre, y otras han tenido el horrible valor de matar á sus hijitos y comérselos.
Desde mi llegada á Urmiah nos vemos sitiados por multitud de hambrientos. No puedo salir sin hacerme preceder de dos hombres robustos que me abren paso. Todos se precipitan á mis pies dando lastimeros gritos. Por otra parte, ninguna necesidad tienen de hablar esos infortunados para expresar lo que sufren, pues bien lo manifiestan sus escuálidos semblantes.
¡Qué espectáculo en las calles de Urmiah! Niños, doncellas, mujeres, ancianos tendidos en tierra y esperando la muerte! Los más fuertes se levantan mosna.

Hasta hoy han muerto del hambre en un pueblo 200 personas, y en otro pueblo 300. La poblacion musulmana del llano de Urmiah ha disminuido una tercera parte al menos. Los kurdos sufren todavía más.
En el pasado otoño, al comenzar el hambre, muchos misioneros de los montes del Kurdistan otomano descendieron á Urmiah y Salmas. Casi todos han desaparecido, y en sus montañas hace el hambre horribles estragos.
Entre los cristianos del llano hay sin duda muchas victimas, pero nada es en comparacion de los musulmanes. Estos no se tienen la mejor compasion, mientras los cristianos se ayudan mutuamente en lo que pueden. Conozco algunos que habían hecho provision para todo el año, y actualmente carecen de pan, reducidos á la mayor miseria por haber ayudado á los más necesitados.
Sostenemos á los indigentes, pero nuestros recursos son muy inferiores á los que reciben los misioneros protestantes. Sin embargo, la heresia no sabe hacer limosna; grita mucho, arroja con ostension á los pueblos algunas monedas, pero en realidad desperdicia sus recursos.
Atravesamos ahora los momentos más críticos. Todo está agotado; sólo restan las yemas de las cepas con que se alimentan muchos, echando á perder las uvas.»

Posteriormente continuaba escribiendo el ilustrísimo Cluzel:
«El hambre hace terribles progresos. En las calles de Urmiah yacen muchos cadáveres, sin que nadie ose retirarlos. Los musulmanes arrojan sus niños al río, ó los matan de cualquier otro modo.
En Persia los suicidios son muy raros; no obstante, hoy los rios arrojan á sus orillas muchos cadáveres.
Nuestras Hermanas recorren la ciudad, y sus relatos lastiman el corazón. Muchas casas están ya vacías, y en otras toda la familia yace en tierra, esperando y pidiendo la muerte.
Durante este invierno hemos tenido multitud de conversiones. Dos pueblos, uno de veinte familias y otro de cuarenta han abrazado la verdadera fé, no siendo de creer que les haya movido el interés, puesto que si hubiesen querido socorros temporales, los hubieran encontrado en abundancia entre los ministros protestantes, que se lo ofrecían á condicion, no de hacerse protestantes, sino únicamente de no hacerse católicos.
Pienso que Dios ha querido consolarnos así de la defeccion de algunos de los nuestros que se han dicho protestantes, pero que por otra parte se han retractado casi todos.
Los bienhechores protestantes de las victimas del hambre no tendrán sin duda la intencion de escluir de toda participacion en sus limosnas á los católicos de Urmiah, aunque no quieran abrazar la secta; y sin embargo así se practica. Un dia se distribuyó algun dinero á los habitantes de un pueblo enteramente católico, pero muy pobre; segunda vez ofrecieron socorrerle, si bien con la condicion de que en lo sucesivo irían á las predicaciones protestantes. La propuesta fué rechazada con indignacion, y el que habia traído los socorros se volvió con ellos.»

LA FE.
de la fe y de la razon, por
Págs. intérprete jurado.
Cuadernos de 96 páginas á
Martí, Zaragoza. 15.

La Union Católica

A LAS PROVINCIAS.

A pesar de que el colega nunca se digna contestar á los cargos que se le dirigen, ni á las razones que se le oponen en asuntos que trata sin duda á la ligera, continuaremos la tarea de hacerle algunas observaciones, por ver si abrimos los ojos á algún inocente que tarde ó temprano los haya de abrir, como decía en otra ocasión el colega; ó por lo menos para ver de descubrir algo de tanto maquiavelismo fino, eso sí, y progresivo, como se esconde en el diario de Valencia, Las Provincias.

En su correspondencia de Madrid, ha hecho á volar, según acostumbra, unas especies del tenor siguiente: «El discurso que dirigí ayer á S. M. el rey el nuncio de Su Santidad, al tiempo de entregar los regalos de Leon XIII para la infanta Mercedes, ha llamado la atención, por ser uno de los más espresivos que hayan hecho representantes de la corte Pontificia ante nuestros reyes.

Este discurso demuestra el propósito del Papa y de su gobierno de no mezclarse para nada en las cuestiones políticas de España, y que si en pasados tiempos, encontró el carlismo apoyo, ó por lo menos simpatías en el Vaticano, estas simpatías han desaparecido por completo.

El clero Español debe tenerlo así presente, sobre todo aquella parte de él, que tenga todavía compromisos con la causa de D. Carlos.

Francamente, como el correspondiente estaba describiendo fiestas, pensamos si sería algún rapto de entusiasmo producido en la carrera, y entonces era muy bueno para capítulo de novela; pero luego, reflexionando, hemos encontrado alguna cosa.

Parece imposible que esto quepa en un periódico conservador y católico, según él dice, aunque ya hemos manifestado varias veces, que es católico á su modo, y conservador de lo que ha adquirido y pueda adquirir.

Siempre hemos considerado al liberalismo como la antesa del masonismo y ahora nos dá mucho que pensar nuestro colega, cuando no pierde ocasión de presentar al clero, ó en ridiculo ó como odioso. ¿Se ha convertido también á la escuela clerofoba? Y si no, ¿por qué dice que el clero español debe tener presente sus maquiavélicos comentarios, sobre una cosa la más natural del mundo? ¿Acaso no han sido siempre los Sumos Pontifices Romanos, los que han dado lecciones de oficios sociales á todos los liberales habidos y por haber? ¿Puede señalar Las Provincias fuera de sí mismo, ese enorme politico que todo lo desfigura y lo corrompe con general trastorno? ¿Por qué tanto aparato y tanta alaraca por el discurso del Nuncio de Su Santidad á D. Alfonso? ¿No estamos ya acostumbrados á ver felicitaciones del Papa, á todos los Soberanos del mundo? ¿Lo ignora acaso Las Provincias? ¿No conoce además ese carácter de Padre común de los fieles? Pues como padre, se felicita y se alegra del bienestar de todos sus hijos, deseándoles prosperidad y felicidad, tanto más, si recae todo esto en un hijo que tiene un puesto como el que ocupa D. Alfonso en España.

¿No han sacado motivo para toda clase de comentarios insultantes á instituciones y personas respetabilísimas.

Que el carlismo encontró apoyo, ó por lo menos simpatías en el Vaticano; esto sin duda irá contra el el inmortal Pío IX. ¿Recuerda Las Provincias que Pío IX fué padrino del príncipe D. Alfonso? ¿Recuerda el colega que Pío IX tenía palabras de consuelo y de compasion con doña Isabel II y su hijo augusto, arrojados inicuamente del trono de España, mientras en las columnas de Las Provincias se estampaban escritos injuriosos contra tan elevadas personas? ¿Por qué no había de encontrar entonces simpatías por todas partes, el carlismo defensor del principio de autoridad, base firme y segura de la sociedad, cuando hasta el mismo periódico Las Provincias, que quiere pasar por católico y sensato, estaba apoyando una revolucion impia, injusta y destructora? ¿Puede sentir ahora simpatías el Pontífice por la república francesa? Además si tanto le gustan al colega las apariencias, reflexione que, el actual Pontífice Leon XIII, ha estado muy complaciente con don Carlos y su familia, dignándose administrarles por sí mismo los Sacramentos.

Aconsejariamos al colega, que no se meta en la política de los Pontifices, porque es muy diferente de como la creen y piensan los liberales; por eso suele ser siempre tan erróneo el juicio que estos aventuran sobre aquellos; no hay más que leer lo que ha dicho EL LIBERAL (periódico) sobre la renuncia ó dimision del Excmo. Cardenal Nina, y se convencerá de lo que estamos diciendo.

No son aquellos, hombres de balancin que todo lo defienden con tal que produzca algo; ni tampoco son revolucionarios hasta que ven cerca el turron conservador, ni estudian para cojerlo y una vez cojido, echar una mirada sonriente sobre lo pasado, diciendo con una flema capaz de hacer llorar á las piedras y con una hipocresía capaz de corromper al mundo, hechos consumados. Iniquidad completada, añadiremos nosotros.

Déjese de instar al clero español. ¿Cuándo ha habido clero más digno que el español durante la revolucion? ¿Podrá decirnos Las Provincias los que faltaron á sus puestos y á su deber cuando se les cercaba por la persecucion, el desprecio y el hambre? Y á propósito: ¿Recuerda Las Provincias, si era paritario de aquellos que se portaban así con el clero español? Y aun creemos que lo volviera á ser si se volvieran al poder.

Repetiremos pues ahora un adagio español; los mismos perros con diferentes collares. El clero nos parece que ya sabe á qué atenerse, y no necesita los consejos de un periódico que dice, no ser esta época de rezar el Santo rosario por las calles.

Repase pues el colega los artículos suyos del 69 sobre la dinastía de D. Alfonso y abandone comentarios mortificantes sobre lo que digan los Nuncios de los Soberanos Pontifices, cuyas doctrinas debemos acatar siempre con sumision, porque somos católicos.

En nuestro número de anteayer rectificábamos un suelto de un diario católico de esta localidad sobre la última guerra civil; y ayer el periódico

co aludido, despues de reproducir el suelto en cuestion añade las siguientes líneas.

«Parece que alguno se ha permitido negar los hechos anteriores, y como esto no pasa de ser una negativa puramente gratuita, los tres oficiales á que en la misma se alude, y que PRESENCIARON EL HECHO, están dispuestos á probarse al que lo dude, y á... probarse tambien al que lo niegue.»

Nosotros habiamos hecho las afirmaciones siguientes:

Que no conocemos en Valencia á ningún oficial que haya asistido al combate de Peña-Plata. Que cuando el general Pérula con todo su Estado Mayor, cuyo jefe lo era el señor brigadier de artillería D. José María Pérez de Guzmán, entró en Vera, no estaba el enemigo en este punto, sino que aun esta poblacion, estaba ocupada por el brigadier D. Marcelino Martínez de Junquera y que fué imposible que Pérula con todo su Estado Mayor fuera á dar con los batallones enemigos, en dicha poblacion.

Hoy repetimos lo mismo y además afirmamos que nunca, ni el señor brigadier Guzmán, ni el Sr. Junquera, hubieran permitido que Pérula fuera indudablemente á dar con los batallones enemigos, pues antes de consentir tal cosa, le hubieran levantado á aquel general la tapa de los sesos, como por honor y ordenanza debían hacerlo.

La negativa no es pues gratuita; no tenemos inconveniente, como ya hemos dicho al colega, en presentarle pruebas y más pruebas de lo que aseguramos, y si necesario es, una carta del Sr. Guzmán, en la que negará el hecho. En una palabra, afirmamos que es falso que el Sr. Pérula, con todo su E. M. fuera á dar con los batallones enemigos en Vera.

De manera, que puede empezar el colega á probarse al que lo duda y á... probarse al que lo niegue.

DISCURSO DE SU SANTIDAD

A LOS ANTIGUOS EMPLEADOS PONTIFICIOS.

Grande es el consuelo que Nos causa, querísimos hijos, vuestra presencia y el número en que habeis venido, lo cual es una prueba de vuestra fidelidad y adhesión á Nuestra Persona y á la Sede Apostólica. En medio de tanta perturbacion de los entendimientos y de tantas deflecciones; en tiempos en que tan poco se siente el valor del propio deber, vuestra constancia es no solo una buena accion, sino tambien un magnifico ejemplo de honradez de que nuestra época tiene grande necesidad.

Sin embargo del placer que Nos causan este testimonio de respeto y las nobilísimas palabras que Nos habeis dirigido, se mezcla un sentimiento de dolor que produce el recuerdo de dias menos tristes que los presentes, cuando, como buenos y fieles súbditos, prestabais cada uno en vuestros cargos honrosos servicios á vuestro legítimo Soberano, y cuando este Soberano, que para todos tenía un régimen paternal, pero principalmente para los que le servian con fidelidad, adhesión y amor, os amaba á su vez, y podía probaros su reconocimiento por los servicios que le prestabais.

Pero hoy la condicion de los tiempos ha cambiado por completo, y vosotros sabeis á causa de qué deplorables acontecimientos á aquellos tiempos han sucedido dias nefastos. El designio de la divina Providencia, que le habia señalado al Pontífice Romano un dominio temporal para que gozase de entera libertad y de verdadera independencia en el ejercicio de su supremo poder religioso, fué roto por la serie de atentados sucesivamente consumados en detrimento de la Sede Apostólica, y por los cuales el Pontífice quedó evidentemente despojado de toda libertad y de toda independencia.

Cierto que para quitar á este hecho su ofusidad no se cesa de decir que Nos somos libres, porque no estamos sujetos á influencias externas. Pero verdadera libertad no es la que depende de la voluntad de otros, ni puede ser considerada como verdadera independencia la que en todo está sujeta á otro poder.

Se dice tambien que se nos ha dejado la libertad de la palabra; como, si no, hubiesen mantenido libre esta palabra en el fondo de las catacumbas, en medio del horror de las cárceles, en presencia de los más fieros tiranos, en medio de los tormentos y á pesar de las amenazas de una muerte cruel, tantos de Nuestros gloriosos Predecesores, los cuales no por esto eran ni libres ni independientes en aquel estado!

Sabemos además que no se cesa de decir y de emitir que Nuestra autoridad apostólica es reverenciada y respetada en Roma. Pero para juzgar fácilmente de la verdad de este aserto, basta prestar alguna atencion y escuchar las injurias que de mil modos é impunemente somos objeto, lo mismo que la Religión y la Iglesia católica, de la cual aunque indigno, somos cabeza y pastor supremo. Hace tan solo muy pocas semanas que á Nuestra vista misma se celebró con grandes fiestas el aniversario de la violenta ocupacion de Roma, día que será siempre para Nos nefasto, y que obliga al Soberano Pontífice á vivir encerrado dentro del estrecho recinto de estos muros.

En fin, se dice y se repite que nada Nos impide hacer todo lo que reclama el gobierno de la Iglesia. Pero es manifestado, por el contrario, que se Nos multiplican toda clase de obstáculos, ya, por ejemplo, cuando se nos quita la poderosa ayuda de las Congregaciones religiosas, dispersándolas para destruir las, ya cuando se invocan sobre las bulas pontificias pretendidos derechos de exequatur y se reivindican pretendidos derechos de patronato sobre diversas Sedes episcopales de Italia, pretendidos derechos que son grandes obstáculos para la libertad de la Iglesia, y que á menudo, á causa de las dilaciones que imponen, son nuevamente dañosos al bien espiritual de los fieles.

¿Qué diré de la ocupacion de las iglesias que se ha llevado á cabo en Roma, y las que han sido destinadas á usos profanos despues de haber sido cerradas al culto público, quitando al mismo tiempo á la autoridad eclesiástica, con la propiedad y el dominio de estas iglesias, el medio de reivindicarlas con justicia? ¿Qué diré de la entrada permitida á la impiedad y á la herejía en esta ciudad de Roma, nuestra Sede y el centro del Catolicismo.

y esto sin que Nos sea posible oponer á estos males un remedio suficiente y eficaz?

«En efecto: cuando, por el amor que Nos tenemos al pueblo romano, más especialmente que los otros pueblos confiado á Nuestros cuidados, hemos querido, con sacrificios superiores á nuestros recursos, oponer á las escuelas protestantes ó peligrosas para la fe, otras escuelas que diesen á los padres toda suete de seguridades acerca de la educacion religiosa de sus hijos, no hemos podido hacerlo con Nuestra autoridad de Pontífices sino solamente usando de los medios permitidos á toda persona privada.

Per lo que acabamos de decir, veis claramente, queridos hijos, cuán difícil y triste es la condicion á que el Romano Pontífice ha sido reducido por la revolucion, cuán vanas son las ilusiones de los que hablan de posibles aceptaciones de Nuestra parte (di possibili recetazione da parte Nostra.)

Teniendo siempre presentes Nuestros deberes y conociendo lo que pedaman el bien de la Iglesia y la dignidad del Pontificado romano, Nos no aceptaremos nunca el presente estado de cosas, ni cesaremos, como no hemos cesado hasta ahora, de reclamar cuanto por medio fraudes y engaños ha sido arrancado á la Sede Apostólica. Por lo demás, Nos esperamos con confianza y tranquilidad que Dios en cuyas manos está Nuestra causa, haga nacer el día en que se haga plena justicia á los derechos de la Iglesia.

Entre tanto, queridos hijos, Nos nos volvemos con especial afecto hacia vosotros, que habeis guardado la fidelidad que debeis á Nos y á esta Santa Sede, y os exhortamos á que permanezcáis siempre firmes en el honesto camino por que andáis. Para confirmaros en estos sentimientos, y en prenda de Nuestra especial benevolencia, os damos de todo corazón á los que estais aquí presentes y á vuestras familias la Bendiccion apostólica.

Benedicito, etc.

LOS BARBAROS DE LA CIVILIZACION.

La barbarie natural es menos repugnante y bestial que la barbarie de la civilizacion moderna. Los desgraciados salvajes que desnudos habitan los bosques y se pintan la cara y brazos, no inspiran más que compasion y lástima y están dispuestos á oír la voz paternal de los misioneros, recibir as aguas salvadoras del bautismo, y cambiar su bárbara ignorancia por la civilizacion cristiana. Pero los salvajes civilizados de las sociedades modernas, vestidos y engalanados á la última moda y embrutecidos por las doctrinas materialistas, anti-católicas, revolucionarias, socialistas y anárquicas que han renegado de Dios, de la moral y de la familia, y caminan ciegos á la brutalidad estúpida y soez tomándola por civilizacion y progreso, son incapaces de redencion y ponen pavor y espanto en los corazones honrados.

Hasta la mismísima Epoca, periódico liberal que á todo se acomoda y aviene, y escusa las locuras de los revolucionarios, á condicion de que sepan alcanzar y conservar el poder, se asusta de lo que son los bárbaros civilizados de Paris, ceñidos y enredados en la red de la modernidad, y escribe el siguiente nauseabundo y repugnante cuadro, olvidándose que la Europa, entera marcha rápidamente á esa situacion horrible, y que solamente puede salvarse abrazándose á la Cruz y restituyendo las leyes y los gobiernos católicos. De lo contrario, el mundo entero llegaría á la barbarie que La Epoca nos pinta veladamente en las siguientes líneas:

«Es difícil calcular hasta dónde llegarán en su triunfal y desembarazada carrera la obscenidad y el escándalo. Las calles más frecuentadas de Paris son teatro cotidianamente de asquerosas escenas, y el pudor de los transeuntes va mercediendo cada dia menos respeto. Esto no lo decimos nosotros; lo dicen sus periódicos más respetables.

No puede pasar por ninguno de los boulevares un padre de familia acompañando á su esposa y á sus hijos, sin que los vendedores de periódicos le asedien ofreciéndole impresos adornados á menudo con indecentes, dibujos, y cuyos títulos mismos se resisten la pluma á transcribir.

La policia lo presencia impávida, ó tiene órden de tolerar el incalefible abuso, ó necesita emplear su actividad y toda su energía en otras persecuciones más interesantes, sin duda, para la vida de la salvadora y regeneradora república.

Lo que produce mayor indignacion en las personas sensatas, es el empeño con que los traficantes de indecencias dedican preferentemente su asqueroso comercio á la juventud, á la misma infancia, considerándola tal vez como presa más fácil de coger en el lazo.

Todos los dias ronda los alrededores de las escuelas municipales una banda de desvergonzadas chiquetas, que llegan (nuestros lectores se resistirán á creerlo, pero la misma prensa parisiense lo refiere) hasta hacer innobles proposiciones á los esternos de quince, de doce, de once años. Los padres de familia, sean los que fueren sus medios de fortuna y sus ocupaciones, tienen que acompañar ó buscar quien acompañe á sus hijos cuando van ó vuelven de los que ayer eran centros de enseñanza, y hoy amenazan convertirse en focos de desmoralizacion.

Unase al peligro anterior el de la venta de los llamados diarios pornográficos, establecida con preferencia cerca de las escuelas y de los cuarteles y ligasenos si el escándalo puede llegar á más.

Verdad es que, según asegura el Paris Journal, esos periódicos, baldon de la prensa y escarnio de la libertad, cuentan entre sus redactores algún miembro de la Universidad de Paris.

EL REVERENDO PADRE MALDONADO.

A las cuatro y media de la tarde de ayer entregó su alma á Dios, en Alcalá de Henares, nuestro ilustre amigo cuyo nombre ya escrito al frente de estas líneas. Ni la asistencia científica mas inteligente, ni los cuidados solícitos de sus deudos y amigos, ni la robustez de su constitucion, nada ha logrado contrarrestar la violencia de la enfermedad que le ha llevado al sepulcro, siendo auxiliado es-

piritualmente hasta el último instante por su hermano é hijo en religion el respetable P. Patricio Páramo.

Triste otoño! Apenas hace un mes, nos llevaba la muerte al Rdo. P. Godínez, quien, abrumado por los años y los trabajos, conservaba, sin embargo, aquella inteligencia perspicua que tenía consejos y enseñanzas para sus amigos; aquel corazón ardoroso que encontraba consuelos y auxilios para todos los que apelaban á él, aquella voluntad firmísima que imponía, por el ejemplo, la consecuencia y la lealtad; y hoy nos arrebató el P. Maldonado, otro de los antiguos adalides de la mas sana de las causas, incansable para defenderla y para propagarla, corazón sanísimo, vasta instrucción, vivísimo ingenio, persona del trato mas ameno dentro de una sin igual rigidez de principios.

Señalar en estos momentos los rasgos principales de la vida del P. Maldonado, su mérito como apologista, publicista y orador, no es dado á la pena que nos embarga; en estos momentos, nuestro recuerdo no logra separarse de la constante amistad y confianza que le merecimos, en medio de las diferencias de opinion sobre punto de conducta que mas de una vez surgieron entre nosotros, á causa precisamente de la amistad y confianza de nuestras relaciones.

En la vehemencia de sus deseos por atraer á todo el mundo, el P. Maldonado no sabia reservarse con nadie y creia en todos, y en alguna ocasion, nuestra divergencia de pareceres salió al público dejándonos á nosotros el arrepentimiento (del cual hoy nuevamente damos testimonio en letras de molde), de haber defendido la razon, que por fin vino á darnos el tiempo, y antes el mismo P. Maldonado, con la sinrazon de nuestras agresiones.

El Rdo. P. Maldonado, que en la gerarquía monástica, dentro de su Orden esclarecida, llegó á uno de los mas altos puestos, ni ha sido ni querido ser nada en la sociedad civil ni recibir nada del mundo. Presentase ante Dios adornado de las mas sólidas virtudes, que cuidadosamente recataba; con un tesoro de buenas obras, que solo á algunos amigos privilegiados ha sido dado conocer; con una vida consagrada en todos sus instantes al triunfo del bien y de la verdad, amante cual ninguno otro de su patria y de las tradicionales leyes de su patria.

El P. Maldonado ha muerto en el mes de Santa Teresa, su Madre muy amada, á cuya honra dedicó los mas brillantes frutos de su inteligencia y estudio. Y á la intercesion de Santa Teresa acudirán sus numerosísimos amigos para que Dios le reciba pronto en su seno, si como piadosamente lo pensamos, no le ha recibido al exhalar con el nombre de Jesús, María, José y Teresa el último suspiro.

(De La Fé.)

Correspondencia particular.

Benaguacil 28 Octubre 1880.

Sr. Director de LA UNION CATOLICA.

Muy señor mio y de mi distinguida consideracion: Como La Union Católica, periódico que por el promover y defender los sagrados intereses de nuestra santa Religion, no me cabe duda que le será muy grato dar cabida en las columnas de aquel, á la ligera resena sobre la mision verificada en esta villa por nuestro R. P. Fr. Lorenzo de Molina, misionero capuchino, que secundado por el celoso clero de la misma é impulsado por la elevada intencion de recordar á todos los deberes de la Religion que dicho R. P. promueve con tanto celo.

El dia 19 del corriente á las cinco y media de la tarde, llegó el Padre ya citado al pueblo, y acompañado de las autoridades y personas de mayor consideracion que al efecto salieron á recibirlo, hizo su entrada y acto continuo se dirigió á la iglesia á visitar al Santísimo. Concluida la visita y despues de un pequeño descanso, saludó desde el púlpito al pueblo y pronunció á continuacion el primer sermón que llenó de entusiasmo á todos los fieles, por la bondad con que dirigió todas las frases, tan dulces, tan claras y tan llenas de caridad y de union.

El 20 por la mañana, á las cinco, estaba ya en el púlpito, y así continuó hasta el 24 que fué el Jubileo y Comunión general, dedicándose todos los dias al sermón por mañana y tarde, y además fuera de los ejercicios de Mision, se ha mostrado incansable para acudir al confesionario y esforzarse en borrar enemistades, habiendo dia que se retiró á descansar á las tres de la mañana, con que ya puede calcularse el tiempo que le quedaria para su reposo.

El 25 por la mañana, el pueblo en masa subió en peregrinacion á la ermita de la Virgen de Montiel, Patrona del pueblo, situada en un monte á 2 000 metros de la poblacion, donde se celebró una solemne Misa y sermón á tan veneranda imagen; difícil me sería, señor director, reseñar como merezca el magnifico panorama que á nuestra vista se ofrecia, puesto que todas las familias del pueblo con sus correspondientes meriendas, estaban acampadas por el monte y debajo de los árboles, oyéndose por todas partes las aclamaciones y vitores á la Virgen y demás imágenes; á las cuatro de la tarde bajaron todos en peregrinacion hasta la plaza Mayor del pueblo, donde el Padre misionero hizo su despedida desde el balcon de casa del señor cura, conmoviendo á todos los de la poblacion y demás personas de los pueblos inmediatos que asistieron, siendo por la noche obsequiado por las dos bandas de música que hay en la poblacion con una brillante serenata.

El 26 fué dia de descanso y de despedida, y el 27 despues de celebrar la Misa, salió del pueblo el R. P. acompañado de una comision y multitud de personas que no le dejaron hasta el pueblo inmediato de Ventas de la Puebla donde le despidieron.

Los frutos de la mision han sido inmensos; han acudido á la sagrada mesa más de 6.000 personas; han recibido el cordón de San Francisco de Asís, más de 1.500 y en todos los ejercicios, que la Iglesia ha celebrado, se han visto tan concurrencias que los más ancianos confiesan no haber visto nunca tantas personas reunidas.

Concluyo haciendo constar, que el clero de los pueblos inmediatos de Villamarchante, Liria, Puebla, Benisanó y Ventas, han ayudado de una manera digna de encomio al mejor lucimiento de la mision señalada.

Dejo señor director á su mayor ilustracion, el enmendar y rectificar las formas de estilo y faltas que V. notare, pues estas cuatro líneas escritas á vuela pluma, no han sido mas que para participarle una resena lisa y llana de todo lo ocurrido.

Quedando de V. afectísimo seguro servidor Q. B. S. M.,

Andrés Ferrer.

Seccion de noticias.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de la diócesis regresó anteayer á Puzol, despues de ejercer el Santo Sacramento de la Confirmacion en el pueblo de Masnagrell y la Magdalena, como ayer indicamos. Como en todas partes, ha sido recibido con verdadero entusiasmo.

—Por la Irecion general de contribuciones se ha comunicado á la Administracion económica por medio de circular que hasta el 31 de Diciembre próximo tiene derecho á retracto las fincas adjudicadas á la Hacienda por descubiertos en contribuciones con arreglo á la real órden de 2 de Julio último; recomenando por lo tanto á los alcaldes lo hagan público en sus respectivas localidades para conocimiento de los interesados.

—Los dias 5, 6 y 7 del mes próximo, se celebrará en el pueblo de Masnansa el segundo trimestre de contribucion territorial, y en Bétera los dias 7, 8 y 9, de la territorial é industrial.

—En el despacho del sindico-notario de la junta de gobierno de la acequia de Fahara, se hallará de manifiesto por diez dias el reparto de la misma, para que puedan hacerse las reclamaciones que se crean oportunas.

—Leemos en La Concordia de Jueves: «A las dos de la tarde del jueves llegó al Ferrol el «Livadia», nuevo yati insubmergible del emperador de Rusia, trayendo á su bordo al gran duque Constantino, hermano de aquel.

Este buque está hecho con arreglo á los planos del almirante ruso Popoff. Mucho ha excitado la curiosidad de los ingleses, tan competentes en construcciones navales, la especial del «Livadia», con cuya forma se propone el inventor hacer los buques sumergibles.

Al efecto, este primer modelo de su género va montado en una especie de enorme rombo de acceso hueco en su interior, y que no permite el agua al agua ni al aire exterior, hallándose además dividido en cuarenta compartimientos, cuidadosamente aislados unos de otros.

Compréndese que semejante forma sería muy poco á propósito para permitir al buque una marcha veloz, si no se hubiera neutralizado este inconveniente poniéndole tres máquinas que, juntas, pueden desarrollar una fuerza de 10 500 caballos de vapor, dándole un andar de catorce nudos por hora.

El yati tiene 84 metros de eslora, y su interior le hace asemejar á un palacio flotante, en cuyo decorado se han invertido sumas considerables.

Dicen del Ferrol que en ese buque no se permite la entrada mas que á las autoridades, y una lancha de vapor vigila constantemente los costados de aquel, á fin de que nadie pueda acercarse á ellos.

Pronto tendremos al «Livadia» en la hermosa bahía de Vigo.

—Recomendamos á la comision correspondiente del Ayuntamiento, la necesidad que hay de hacer saber á los encargados de la limpieza de las calles, que no deben de echar agua antes de empezar á barrer, pues algunas casas de comercio se quejan de los perjuicios que les ocasiona la polvareda que levantan al desempeñar su cometido.

—Las obras de antiguo café de la calle de Trench, que en mayor vuelo ante confian sus propietarios, Navidad, puestas establecimientos de las personas de esta capital.

—Anteayer, á do por la guardia D. Belarmino Pedente en la calle casa y curado con guardia de la casa.

—Ayer, á lasido al Asilo un en el parterre, dad.

—Ha llegado el tarista Sr. Tó proponen dar alojamiento en la calle de la B inteligencia y g público que le ap

Mañana, á la empezará como t lar, un solemne purgatorio, rezán, interpondo pues el sermón piano, cantándose música el jóven

—Sacamente Ayer se rectoria del Sr. por la Audiencia Carayo, sentenciador de la estran los Dolores G pios de 1879.

El Diaz G armentepor ante el ju crimen que se l otros trece añ cercanías de Vi de la atencion tres años, apar victimas de la

—Dice Las Provincias: «El juez del distrito del Mar, que entiende como hemos dicho en la causa del famoso robo de billetes, acordó ver el procesamiento de don Antonio Almela, y dictó un auto de prision contra él. Habiendo manifestado que no trasladaría á la cárcel, quedó detenido en su domicilio.

Si el Sr. Almela ha sido procesado porque resulta del sumario que hay meritos bastantes para considerarle como autor del robo de diez y siete mil cuatrocientos duros, y efectivamente, el señor Almela ha roñado al Tesoro esa cantidad representando una indigna comedia, el crimen re-

de el clero de los...
ante, Liria, Pue...
lucimiento de la...

por ilustracion, el...
de estilo y faltas...
lineas escritas a...
para participar...
o ocurrido.

después de ejer...
Confirmacion en el...
Magdalena, como...
partes, ha sido re...

de contribuciones...
Instruccion economica...
la el 31 de Diciem...
tracto las fincas ad...
descubiertos en con...
orden de 2 de...

de la diócesis...
después de ejer...
Confirmacion en el...
Magdalena, como...
partes, ha sido re...

de la diócesis...
después de ejer...
Confirmacion en el...
Magdalena, como...
partes, ha sido re...

de la diócesis...
después de ejer...
Confirmacion en el...
Magdalena, como...
partes, ha sido re...

de la diócesis...
después de ejer...
Confirmacion en el...
Magdalena, como...
partes, ha sido re...

de la diócesis...
después de ejer...
Confirmacion en el...
Magdalena, como...
partes, ha sido re...

de la diócesis...
después de ejer...
Confirmacion en el...
Magdalena, como...
partes, ha sido re...

metido en la plaza de Santo Domingo afectará...
una gravedad todavía mayor que la que tendría...
siendo personas distintas el ladrón y el Sr. Al...
meida.

Nosotros aun no queremos creer que sea la...
dicha causa de la prision del Sr. Almela, por...
que de creerlo, habiamos de pedir á todas las...
gentes honradas que se levantaran como un solo...
hombre contra ese funestísimo caciquismo valenciano...

Después de todo, los diez y siete mil cuatro...
cientos duros no han parecido y no parecerán...
(¿Qué quieren nuestros lectores! Se nos ha metido...
entre ceja y ceja eso de que el Tesoro ha de que...
darse sin el dinero robado y es una idea que no...
podemos arrancar del pensamiento.)

Ahora solo falta que pasados algunos dias se...
diga que el Sr. Almela ha sido victima de una...
falsa delacion, de apariencias engañosas, ó que...
por azares de la fortuna esa delacion ó esas apa...
riencias hayan servido tan solo para desorientar...
á los encargados de descubrir al delincuente...

El drama promete. ¿Dios quiera que no salgan...
silvados autor y actores! Desde luego ya podemos...
asegurar que el público ha pagado muy cara la...
representacion.

—Ha sido admitida la dimision que del destino...
de capataz de San Miguel de los Reyes ha presen...
tado Francisco Megia, y ha sido nombrado en su...
lugar Juan Lopez Ruiz, con el sueldo de 875 pes...
etas anuales.

—El domingo último, segun carta que tenemos...
de la vista, fué victima de un ineficaz atropello...
en el término de Alcoy, una distinguida y muy co...
nocida familia de esta capital, que accidentalmente...
reside en aquella poblacion, donde posee importan...
tes bienes.

Al dirigirse dicha familia, acompañada de un...
mediero, desde la Masia del Romá á otra muy...
próxima á esta, encontraron, junto á un pinar, un...
hombre con la escopeta al brazo, y el mediero, su...
poniéndole cazador, le dijo, con buenas formas...
que allí no se podía cazar; pero el tal sugeto, no...

—La seccion de religion y moral de la Academia...
científico-literaria de la juventud católica ce...
lebrará esta mañana á las once y media conferencia...
pública para los obreros.

—Las obras que se ejecutan para convertir el...
antiguo café de Arnau en elegante bazar, toman...
mayor vuelo ante la premura del tiempo, y no des...
cuidan que viven en una carrera que no la convien...
te la mucha agua y que se situan casi en me...
parar los transeúntes á...

El apodo de «Sacamantecas» con que hoy se...
conoce al procesado, tiene su origen en que habian...
aparecido todas sus victimas con las entrañas f...
del cuerpo.

Parece que el autor de tales crímenes no negó...
ante la autoridad judicial haber arrancado las en...
trañas á todas sus victimas, si bien añadió con la...
mayor tranquilidad, que usó con la primera dicho...
procedimiento por ver si el aspecto que presentaba...
el cadáver le hacia abandonar su criminal y torpe...
pasion; y que con las demás mujeres hizo lo mismo...

Tambien parece manifestó al juzgado que tan...
luego como consumaba su brutal crimen, comenza...
á llorar pidiendo á Dios le perdonara, y rezaba...
después por el alma de su victima; pero que, pa...
sados algunos dias y animado por la circunstancia...
de haber salido impune, ponía en práctica los más...
complicados planes, á fin de sajar, de la manera...
que leia por costumbre, sus brutales instintos.

—Por la alcaldía se nos remite para su inser...
cion el siguiente bando: «D. Vicente Pueyo y Ariño, abogado del ilustre...
colegio de esta ciudad y alcalde presidente del ex...
celentísimo Ayuntamiento de la misma.

Con objeto de que por ningún concepto pueda...
alegarse ignorancia alguna, atendida la grave res...
ponsabilidad en que incurrer los interesados que...
tratan de eludir dicha Ley, se insertan á continua...
cion los artículos de la misma que hacen referencia...
al acto.

Artículo 17. Serán comprendidos en el alistam...
iento de cada año: Los mozos que, sin llegar á los...
21 años, hayan cumplido ó cumplan 20 desde el...
día 1.º de Enero al 31 de Diciembre del año en...
que se ha de verificar el sorteo. Segundo. Los mo...
zos que escediendo de la edad indicada sin haber...
cumplido la de 35 años en el referido día 31 de...
Diciembre, no fueron comprendidos por cualquiera...
motivo en ningún alistamiento ni sorteo de los años...
anteriores.

Art. 22. Los padres y curadores de los mozos...
sujetos al llamamiento, tienen tambien el deber de...
pedir la inscripcion de estos en las listas respecti...
vas, y son responsables de la falta de la presenta...
cion de los mismos.

Art. 24. Los que no habiendo sido compren...
didos en el alistamiento y sorteo del año corres...
pondiente, no se presenten para concurrir á los...
del sorteo, serán puestos con el número corres...
pondiente de inscripción en cabeza de lista del primer...
llamamiento que se verifique después de descubi...
erta la omision y destinados al servicio activo sin...
jugar suerte ni oírseles ninguna excepcion, además...
de las penas en que pueda incurrir, si hubiesen...
procurado su omision con fraude ó engaño.

Art. 25. Ninguno de los individuos compren...
didos en el art. 21 podrá obtener cédula personal...
aunque deberá satisfacer su importe, ni desempe...
ñar cargo público honorífico, ó retribuido con...
fondos generales, provinciales ó municipales, bajo...
la responsabilidad de los que expidan dicha cédula...
ó den la posesion y autoricen el pago de la retri...
bucion correspondiente, si no justifican haber cum...
plido la obligacion del llamamiento, ó pedido su...
inscripcion en las listas, en el caso de no haber...
sido llamados aun los mozos de su edad.

Art. 26. Ninguno de los individuos compren...
didos en el art. 21 podrá obtener cédula personal...
aunque deberá satisfacer su importe, ni desempe...
ñar cargo público honorífico, ó retribuido con...
fondos generales, provinciales ó municipales, bajo...
la responsabilidad de los que expidan dicha cédula...
ó den la posesion y autoricen el pago de la retri...
bucion correspondiente, si no justifican haber cum...
plido la obligacion del llamamiento, ó pedido su...
inscripcion en las listas, en el caso de no haber...
sido llamados aun los mozos de su edad.

luno expediente, en que se oirá el dictámen del...
Consejo de Estado. Valencia 1.º de Noviembre de 1880.—El Al...
calde, Vicente Pueyo y Ariño.—El secretario...
accidental, Eduardo Vercher.

COLEGIO DE CORTE DE VESTIDOS PARA...
SEÑORITAS inventora del sistema con real privilegio la profesora...
D.ª Carmen Ruiz y Alas. Enseñanza completa de corte de vestidos segun...
los últimos figurines, abrigos, lenceria, etc., por me...
dio de reglas lijitas al alcance de todas las intelligen...
cias en el breve tiempo de un mes. Pago despues de...
aprendido. Plaza la Reyna, 2, colegio.

Espectáculos. TEATRO PRINCIPAL.—Funciones para hoy.—...
Por la tarde.—Gran rebaja de precios.—El drama...
religioso-fantástico en dos partes y siete actos, Don...
Juan Tenorio. A las tres y media. Por la noche.—16 de abono.—El drama en siete...
actos, D. Juan Tenorio. A las ocho. TEATRO DE LA PRINGESA.—Funciones para hoy.—...
Por la tarde y por la noche á las ocho.—Segunda y tercera representacion de la zarzuela...
en tres actos y siete cuadros. D. Juan Tenorio. TEATRO CAPE.—Funciones para hoy.—Por la...
tarde á las tres y por la noche á las ocho.—El dra...
ma en siete actos, D. Juan Tenorio. PLAZA DE TOROS.—A beneficio del espada...
Juan Leon (a) Mestizo, tendrá lugar hoy domingo...
una extraordinaria corrida de novillos de muerte.—...
(Si el tiempo lo permite).—A las tres y media de la...
tarde.—Entrada al Sol 2 rs.—A la sombra 3.

Avisos oficiales. Servicio de la plaza para el día 31 de Octu...
bre de 1880. Parada: los cuerpos de la guarnicion. Jefe de día: D. Antonio Monroy, coronel teniente...
coronel de Alba de Tormes. Hospital y provisiones: 5.º capitán de Alba de...
Tormes. Paseo de enfermos, conduccion de altas á sus...
cuarteles y barberos al Hospital: Segorbe. El teniente coronel sargento mayor, Massoni.

Gobierno militar de la plaza y provincia de Va...
lencia.—Orden de la plaza del día 31 Octubre 1880.—...
La revista de comisario del próximo mes de No...
viembre, la pasarán los cuerpos é institutos de la...
guarnicion en sus respectivos cuarteles el día dos á...
las horas que á continuacion se expresan. El Comisario de primera clase D. Manuel Jun...
garriño, la pasará á las ocho al batallon reserva de...
Valencia, á las ocho y media á la Caja de Reclutas...
y á las nueve al regimiento infanteria de San Fern...
nando. El de la propia clase D. Emilio Ferry, la pasará...
á las diez á transeúntes y partidas sueltas y á las...
once, á las clases en general en la administracion...
de utensilios. El de la misma clase D. Francisco Baldiviera la pasará...
á las nueve y media al batallon Cazadores de...
Segorbe y á las diez, al depósito de Ultramar de es...
ta plaza. El de segunda clase D. José Fuster la pasará...
á las nueve al regimiento infanteria de Rey, á las nue...
ve y media al regimiento caballeria de Sesma y á...
las diez á la reserva de caballeria de esta Capital. El de igual clase D. Lazaro Ros, la pasará á las...
nueve al batallon cazadores Alba de Tormes, á las...
nueve y media al 5.º tercio de la guardia civil, á las...
diez al 5.º regimiento montado de artilleria y á las...
diez y media, á la compania de Montaña. El de la propia clase D. Carlos Aparici la pasará...
á las nueve al regimiento Lanceros de Sagunto y á...
las nueve y media al Batallon depósito de esta Ca...
pital. Para las formalidades debidas los autorizados...
para residir en esta plaza, habilitados de cuerpos...
que se hallan fuera de ella y el oficial de transeun...
tes presentarán los justificantes en este gobierno militar...
á las nueve en punto de la mañana, para los efectos...
consecuentes.—El brigadier gobernador interino, Pardo Montenegro.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO de la Universidad de Valencia. Estado atmosférico del día 30 de Octubre de 1880. A LAS NUEVE DE LA MAÑANA.

Table with 6 columns: Baróm., Termómetro, Humedad, Dirección, Fuerza, Estado. Data for Oct 30, 1880.

Avisos y Comunicaciones. El Iris.—Sociedad recreativa.—El domingo 31...
del corriente, á las ocho de la noche, la seccion Iri...
co-dramática celebrará gran concierto en los salone...
s de su casa social. Los señores socios presentarán á la entrada el...
billete que sirvió para el Skating.—Valencia 27 Oc...
tubre 1880.—El Secretario, Tomas Colubi.

Parte Mercantil. Movimiento del puerto. Buques entrados y salidos el día 30 de...
Octubre de 1880. ENTRADOS. Vapor esp. Nuevo Valencia, de 1061 t.; c. V...
Ortuño, de Almería, Málaga, Cádiz y Sevilla, con...
1783 bultos sardina, lempia, azúcar y otros. Laud esp. Tercero, de 46 t.; p. G. Lopez, de...
Motril y Cartagena, con batatas y garbanzos. Laud esp. Velez Málaga, de 72 t.; p. B. Iglesias...
de Motril, con 1200 bultos azúcar.

SALIDAS. Vapor esp. Nuevo Valencia, para Barcelona...
San Feliu y Marsella, con 94 bultos arroz, cacahuete...
y otros. Vapor esp. Jaime 2.º de 286 t.; c. B. Pomar...
para Palma, con 274 bultos ballosines, harina y...
otros. Blandra esp. Antonieta, de 37 t.; p. P. Roger...
para Mahon, con 786 bultos arroz, vino, pasa y...
otros. Lrud sp. Pablito, de 32 t.; p. Francisco Perez...
para Matarró, con 318 bultos arroz, alubias y otroí...
Balauda esp. Amparo, de 57 t.; p. J. Marco...
para Denia, con 231 bultos guano. Laud esp. Noé, de 43 t.; p. V. La Rosa, para...
Barcelona, con 133 bultos alubias, cacahuete y...
otros. Laud esp. Vicente, de 27 t.; p. L. Roig, para...
Huelva, con 209 bultos arroz. Pailebot esp. San José, de 51 t.; p. J. Felany...
para Palma, con 816 bultos arroz, petróleo y otros.

BOLETIN COMERCIAL. COTIZACION del colegio de corredores de la...
plaza de Valencia, hoy día de la fecha. Londres, 90 dias fecha 48.80 á 48.65. Paris, 8 dias vista, 5.09 á 5.10. Marsella, 8 dias vista, 5.09 á 5.10.

Table with 6 columns: CAMBIOS, BEN., DAÑO, CAMBIOS, BEN., DAÑO. Lists exchange rates for various cities like Málaga, Murcia, Reus, etc.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del día 29 de Octubre. FONDOS PÚBLICOS. ULTIMOS PRECIOS. MOVIMIENTO.

Correo de Madrid. 29 OCTUBRE. De varios periódicos. De «El Imparcial»: «Los ministeriales andan ya pensando en los...
preparativos de la próxima campaña parlamentaria. Segun la opinion de caracterizados amigos del...
gobierno, este espera ser violentamente acometido en...
los debates del Mensaje, y no descuida su defen...
sa. Quizás á ellas concluzcan ciertas gestiones...
que han comenzado á practicarse cerca de miem...
bros caracterizados de la mayoría, con objeto de...
inducirlos á aceptar un puesto en la comision de...
contestacion al Mensaje de la Corona. Esto, obede...
ce además al deseo de que formen parte de ella...
los más caracterizados hombres del partido liberal...
conservador que no ocupan puestos activos en la...
Administracion pública. Los comisionados vizcaínos que llegaron ayer...
á Madrid no habian visto anoche todavía al señor...
ministro interino de la Gobernacion. Los comisionados parece que traen impresio...
nes bastante acentuadas sobre el efecto que han...
producido en aquellas provincias las últimas circula...
res del Sr. Romero Robledo, y se proponen...
hacerlo así presente al presidente del Consejo. «El Liberal»: «A consecuencia de la baja que han sufrido...
en Bolsa las subvenciones de ferro-carriles, se dijo...
anoche que tres ó cuatro personas habian anuncia...
do la seria imposibilidad de cumplir sus compromisos á...
la liquidacion. «La Mañana»: «El periódico «La Europa» que, segun unos...
viene á defender el arriendo de los tabacos filipino...
s y que, segun otros, es una empresa puramente...
mercantil, sigue dando que hablar en los circulos...
políticos, porque se sabe de una manera positiva...
que sean los que quieran los fines que se proponga...
perseguir, es lo cierto y comprobado que viene al...
estadio de la prensa á defender al Sr. Cánovas del...
Castillo con todas las naturales consecuencias y...
«apéndices» de su gobierno conservador. Nuestro apreciable colega da la bienvenida al...
periódico Detryot-Cánovas, suponiendo que el...
periódico venga, y despues dice: «A la lista de las subvenciones que se dan á...
los periódicos, se añadirá una subvencion más, si...
es que la nueva publicacion la quiere, que nos...
otros no lo sabemos, y eso es todo. «¿Qué es eso de subvenciones dadas á los pe...
riódicos? «¿Quién las da y quién las recibe? Hé aquí un tema de discusion que puede tener...
gran interés para el gobierno, para la prensa mi...
nisterial y para el pais. —Ayer llegó á Madrid el Sr. D. Cándido Moyano...
á quien esperaban en la estacion la nata del...
modernatismo histórico y muchos amigos particula...
res. El Sr. Moyano viene como se marchó: de fran...
ca y abierta oposicion al gobierno; y como com...
plemento de la carta contestacion á la del señor...
conde de Puñonrostro, convocará para principios...
del mes próximo la junta directiva del partido. —De «La Fé»: «Lo que ha oido «La Correspondencia» del se...
ñor Sagasta: «A amigos intimos del Sr. Sagasta hemos oido...
lamentarse de lo mucho que se ocupan estos dias...
los periódicos de la actitud política de dicho res...
table hombre público, sin causa ni motivo para...
ello. Dada la actitud pasiva y reservada á que vive...
limitado el antiguo jefe de los constitucionales, pa...
rece que no hay derecho por parte de nadie para...

Ultima hora. DESPACHOS TELEGRAFICOS. Servicio particular DE LA UNION CATOLICA. Viena 29.—Es objeto de muchos comentarios...
el discurso pronunciado por el baron Hymerlé, presidente...
del consejo de ministros, en el seno de la comision...
de la delegacion austriaca, diciendo que es una...
garantia de paz para Europa la conservacion del...
imperio otomano; y que por lo tanto, hay que...
evitar complicaciones que puedan redundar en...
perjuicio de éste. Paris 29.—Los colegios que tenian en el...
Ariege los Padres de la oracion, han sido cerra...
dos por las autoridades. Los decretos de Marzo, se han aplicado esta...
mañana en Perpiñan y Marsella, contra los conventos...
capuchinos. En Marsella los frailes se han negado á abrir...
las puertas del convento y el comisario de policia...
ha mandado derribar. Varios legitimistas y entre ellos el marqués...
de Carliolis y un redactor del periódico el «Cito...
yen» que se hallaban dentro del convento, han...
sido presos por el comisario de policia por haber...
contribuido á la resistencia pasiva de los reli...
giosos. Hoy y mañana, segun aplicándose los decre...
tos contra las corporaciones religiosas no autoriza...
das. Constantinopla 29.—Dervisch-Bajá goberna...
dor de Salonica, ha recibido del Sultan la orden...
de marchar inmediatamente á Dulcigno con el...
carácter de comisario general, provisto de ámplios...
poderes para la entrega inmediata de dicha plaza.

Madrid 30, diez noche. Las excomuniones han producido tumultos...
en Marsella. El Sr. Ariño ha llegado. Tambien ha llegado el archiduke Guillermo...
Continúa las excomuniones en Limes.

LA TIPOGRAFIA VALENCIANA Vidal, 2.

